
金門縣烈嶼鄉民代表會第 13 屆第 12 次臨時會第二會次會議紀錄                                                                                                 
                 (一、審議廢止「金門縣烈嶼鄉殯葬設施管理自治條例」第三讀會。 

                  二、審議代表提案。 

                  三、臨時動議。) 

一、時間：中華民國 114年 5月 29日(星期四)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭(請假)、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長兼政風建在、吳課長佳益、洪課長偉 

          鈞(請假，由伍課長家稚代理)、伍課長家稚、李課長曜任、 

          王主計員幸梅、洪兼人事怡萍、莊隊長羅山 

五、主席：林長耕                      記錄：劉美虹 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 12次臨時會第二會次會 

          議，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 6位，出 

          席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首先請秘書報告

上一會次會議紀錄。 

    秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代 

          表座席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，會議紀錄請參閱，大會有無意見？(無) 

          如無意見，即為認可，現在進行今天會議議程。 

六、審議廢止「金門縣烈嶼鄉殯葬設施管理自治條例」第三讀會： 

    主席：請民政課長上臺作第三讀會報告。 

    林課長建在：詳如鄉公所提案表資料(略)。 

 主席：各位代表針對林課長所作的報告，有沒有問題要提問的？

(無)針對廢止「金門縣烈嶼鄉殯葬設施管理自治條例」第

三讀會，各位代表有沒有其他意見？(無)如無其他意見，

照原案三讀通過。林課長請回座。 

    大會決議：廢止「金門縣烈嶼鄉殯葬設施管理自治條例」第三讀              

會，照原案三讀通過。 

七、審議代表提案： 

    主席：接下來就進行審議代表提案，請本會秘書作提案說明。 



 

    秘書：進行代表提案說明(略)。 

    主席：針對提案說明有無意見？ 

    洪代表健中：本席補充說明，浯江渡輪已經被廢棄，本席遇到車

船處處長，請本會提案將當時製作浯江渡輪等交通

船之模型送給本鄉作展示，也可以放置本鄉文化館

展示。 

    主席：請問是否還有其他意見？(無)如無其他意見，即照原提案

通過，送請有關單位辦理彙覆。 

    大會決議：代表提案第 1-2案，照原案通過，送請有關單位辦              

理彙覆。 

八、臨時動議： 

    主席：現在進行臨時動議議程，請問各位代表同仁有沒有問題要 

          提出來討論的？ 

    方代表駿洋：本席提出一些建議，有關代表每次建議或提出關於

鄉公所或縣政部分，如果可以執行的案件，希望可

以立即處理，例如金門大橋烈嶼端紅綠燈調整秒數

從上次下鄉考察到現在，又拖一段時間，也未見改

善，要誰決定？難道要縣長決定？代表反映事項公

所要積極處理。另公車部分已經提出很久，迄今陸

續還有民眾向本席反映，到底要怎麼做？還是該檢

討？本席覺得必要時候與車船處再探討，民眾三不

五時就跟本席反映搭車的不便利。還有道路方面，

庵頂新施作好的道路就有很多聲音，才剛施作完

工，就有這麼多的聲音，花這麼多錢，民眾聲音這

麼大，本席意思是該改善的就改善，縣府也認為對

行車來說危險性滿高的，請鄉公所積極向縣政府溝

通，若有必要代表出面，就跟代表說，代表會協助。 

    吳副主席福全：請農觀課長。 

    主席：請農觀課長上報告臺。 

    吳副主席福全：烈嶼鄉面積不大，對於觀光是最著墨的地方，景



 

點範圍都不大，能夠吸引遊客的畢竟是少數，有

些特殊紀念性景點，也是觀光客喜歡遊覽的地

方，不管任何觀光景點的廁所是一個重點，每個

廁所評比都是最優的，這次看到八達樓子旁公

廁，確實有很多檢討的空間，景點周邊及廁所環

境整理，希望公所能多注意，因為本鄉地區不

大，留給觀光客印象的景點已經很少了，如果產

生負面的影響，以訛傳訛，或回去後網路負面評

論，這對本鄉的觀光品質宣傳不是幫助，這點希

望多費點心力，好好督導。 

    伍課長家稚：好。 

    主席：課長請回座，各位代表同仁還有什麼問題要提出來的？(無)

有關這次會議下鄉考察或臨時動議代表所提出的建議事

項，請各承辦課室帶回公所研究，能夠做的就及時做，不

能及時做的有甚麼原因？希望可以給建議者做說明，鄉內

有些話傳的也不好聽，希望各承辦課室多留意，謝謝大家！

鄉長要不要補充說明？ 

    洪鄉長若珊：謝謝主席、謝謝副主席、謝謝各位代表支持。 

    主席：若無其他意見，本次會議就到此結束，謝謝大家參與，散

會!  

九、散會。 


